







(Nachdruck verboten.)

Das Gewissen

Von Leo Merten.

Wiflor Strallmann sah an dem kleinen Marmorhische, der auf der linken Seite des Cafes in der hinteren Nische aufgestellt war, und blinnte voller Unruhe nach vorn auf die Drehtür. Er sah für den Eintretenden verdeckt hinter einer breiten Säule, deren verzierte Brüstungslehne ohnehin den Blick des Zutritts ausfüllte.

Deutsche Musik

Klinge, mein Schwert, und singe
Freudig ein Morgenglied!
Bei, wie so guter Dinge
Lacht die Sonn' überm Kiebl!

den hinteren Sälen führten. — Das Spiel ging von neuem los. Er hörte das Klappern der Wildardfingeln hinter den Klappen, das die Kellner am Buffet verrufen, wenn sie die Kaffeeteller auf die Tablette legten. Und er sah die Wäden an die Stuhllehne gedrückt und die Hände unter dem Tisch zusammengekrampft.

Die Entwicklung der Kampfpläne

Die Entwicklung des Flugzeuges, an der die Allgemeinheit in ihren bestfälligen Schichten so viel Interesse genommen hatte, kollidiert sich von Kriegsbeginn an hinter einem Schleier. Der erste Schritt dazu die 'Deutsche Luftkriegs-Vereinigung', geboren im Herbst 1914, verfügte über ein gewisses Vermögen und bewirtschaftete einen kleinen, aber doch sehr in der Ausstellung vorzuziehenden Apparat aber wiederum von seinen Verbindungen bezogen hat.

der ausgestellten Flugzeuge ist mit Flügeln für die Maschinen gewache ausgestattet. Bei anderen vom Typ Hanman hat man auch bei neueren Konstruktionen große Kräfte und ein zu Drehflügel reiches Propellermodell bewahrt.

Wege zur Lidterparnis

Nicht im Privatleben ist es zur dringenden Notwendigkeit geworden, nach besten Kräften mit dem Licht zu sparen, sondern doch jede Lampe elektrischen Strom oder Gas, und beide werden aus Kohle erzeugt. Lidterparnis ist also Kohleparnis. Alle Kohle aber, die wir sparen, kommt unterer Mätlingsnahrungsgüter und ist für die Bevölkerung fatal. Nur dadurch, daß die nächsten Kohlenmengen auch unerschöpfbar zur Verfügung stehen, können unsere mit der Herstellung von Kriegsmaterial beschäftigten Fabriken das leisten, was nötig ist, um den Sieg zu erringen.

enthält sie eine ganze Anzahl von Nummern. Man wird es ja seinen Mendchen einfallen, jeden Abend alle Gesammten der Stromfächer zu lesen. Man beginnt sich, um sich in ihnen zu bewegen, gewöhnlich mit einer oder zwei Nummern an. Was für das Gas durchfließen ist, läßt sich auch beim elektrischen Licht bewahren. Daher sparsame nun zunächst einmal aus den Kohlenmengen aus fünftägigen Bedarfsleistungen, die ungenügend kommen, eine oder zwei Nummern. Dann erweist man die alten, viel Strom verzehrenden, aber immer noch — oft seit Jahren — einzelnstehenden Kohlenlampen durch die neuen flüchtigen Lampen, also die Metallbüchsenlampen oder die Halogenlampen, die bei beträchtlich geringeren Stromverbrauch bis gleiche Helligkeit geben. Mit man die Halogenlampen, die wegen ihres hohen Stromverbrauches eigentlich bezahlt sind, nicht verwenden, so kann man sie ja für leichtere bessere Leuchten aufheben.

Preussischer Landtag Abgeordnetenhaus

Sitzung vom 28. April.

Präsident Graf Schwerin-Köslig eröffnet die Sitzung um 10 Uhr 20 Min. In die Tagesordnung erklärt Hr. Dr. Waidmeyer...

Der Antrag wird in die Tagesordnung eingetragen. Es folgt die Beratung von Anträgen des Reichstages, der Kommissionen...

Der Antrag wird angenommen. Die Annahme wird durch die Abstimmung bestätigt.

v. Falkenhäufen

Der General der Infanterie Ludwig v. Falkenhäufen, welcher zum Anführer des Generalgouverneurs von Belgien...

In der Kamme scheidet das Blut der Hohenzollern. Die drei Kinder des Markgrafen Karl Friedrich Wilhelm...

Wem bleibt der Sieg?

Roman von Kurt Geibler (M. v. Benshe-Rind). In brüderlicher Eintracht, wie aus einem Geist...

An die deutschen Arbeiter Arbeiter - nicht feiern! Das Vaterland will Laten, Doch bald es im Frieden sich findet...

Provinz Sachsen und Umgebung Aus Landes- und Stadtparlamenten

Meinungen, 28. April. (Landtag.) Zur letzten Sitzung der Landtagung...

fest, also von den einzelnen Hauptpflichtigen wieder empfangen werden. Von der Beerdigung der 7. Märzopfer...

Lebens- und Genußmittelfragen

Deffau, 28. April. (Lebens- und Genußmittelfragen.) Durch die Abgabe von Zucker an Personen, die nicht in Deffau...

Diebstähle und andere Straftaten

X Hen, 28. April. (Einbruchsdiebstähle.) In diesen Tagen sind hier und in den benachbarten Orten...

Verschiedene Nachrichten

Rehden, 28. April. (Mitschneidung.) Hier wurde Reher und Sanitor 30 1/2, dem die Stelle des in den einmündigen...

Was haben Sie verloren?

sol' Raufenbold hat sie es im Heber getagt! - Ich bitte Sie, ich liebe Sie...

schmeicheln, „in der Arena trug er eine blaue Schärpe“

schmeicheln, „in der Arena trug er eine blaue Schärpe“... Ist er nicht über diese Schärpe gelangt?

Letzte Telegramme

Adenverletzung
Dannover, 28. April. Aus Anlaß seines Ausfahrens...

Der Bericht des Großen Hauptquartiers

Weslicher Kriegsschauplatz
Seeresgruppe Kronprinz Rupprecht
Auf beiden Carpe-Üfern setzte der Feind...

42 Vergleuten verurteilt

Böhm, 28. April. Auf der Seche Karl Friedrich
in Bismarck hat sich heute früh 8 Uhr 40 Min...

Städtische kaufmännische Fortbildungsschule

Stundenplan für das Sommerhalbjahr 1917. Gültig ab
30. April ab.

Streckenliste des Sanbeterlehnverkehrs in Halle. Der
Sanbeterlehnverkehr lag der Mischfrist für das Jahr 1916 vor.

Kirche, Schule und Mission

Urlaub für die Lehrer zur Lehrermissionenkonferenz.
Die Regierungen in Mecklenburg und Ostpreußen haben den

Aus dem Gerichtssaal

Er wollte überhaken
Der in Untersuchungshaft befindliche, häufig, darunter mit
Zuchthaus verurteilte Eisenarbeiter Gucke mußte sich

Schinken und Sped

Der reformierte Arbeiter Lewi war auf den Ammonien-
werken in Neuma beschäftigt. Sein Hunger war so groß,

Beurteilung wegen Verleches mit Kriegsgefangenen

Das Schöffengericht zu Jena beurteilte die Dienstboten
Anna Willa, die mit einem französischen Kriegsgefangenen

Börsen- und Handelsteil

Table with exchange rates for various countries: Holland, Belgien, Schweden, Norwegen, Dänemark, Österreich-Ungarn, Portugalien, Konstantinopel, Spanien.

Verliner Vortragsimmunität

Berlin, 28. April. Die Umstände an der Börse haben sich in
enger Grenzen, da man sich mit Mischheit auf den Wochenplätzen

Produktenbericht

Berlin, 28. April. Das Geschäft bleibt wiederum noch still.
An der Fruchtbörse, wie verläuft, größere Umstände in An-

Telegraphenbau, 28. April. (Stiftungen.) Der
Hiesigen Gemeinde sind die Stiftungen im Gesamtbetrage von
66 000 Mark zur Errichtung einer Kinderbewahranstalt zugew-

Erbschaft, 28. April. (Erblich verfallen.) Der
bei dem Unglücksfall im Hiesigen Cigarettenfabrik schwerverletzte
Arbeiter Friedrich Beckmann ist nach im Krankenhaus seinen

Aus Halle und Umgebung

Die 39. Missionenkonferenz in Halle

Am 29. Male bestrahlt die hiesige und älteste Missionen-
konferenz ihre Freunde und Mitglieder in unserer alten Stadt
Halle, die ein für 300 Mitglieder der Missionenkonferenz

Änderung der Gierordnung vom 12. August 1916

Die Verordnung des Stellvertreters des Reichskanzlers vom
24. April 1917 bringt die Bestimmungen der Gierordnung vom
12. August 1916. Einmal kommt die Bestimmung, wonach sich die

Seine Arbeitsleistung am 1. Mai in Halle.

Seine Arbeitsleistung am 1. Mai in Halle.
In diesem Jahre wieder zum Ausdruck bringen, wie aber das
„Kollektiv“ berichtet, wird man sich damit begnügen, in einer